



# Doc/Mag



Durant dix jours, six filles et six garçons de 4 et 5 ans ont été observés par vingt-quatre caméras.

DAVID HERZL / TFI

## L'enfance à la loupe

Être une petite souris pour se glisser dans la classe de son enfant et l'observer, un rêve de parents qui devient réalité dans ce documentaire en deux parties.

### La vie secrète des enfants **INÉDIT**

TF1 Dimanche 16.05

**C**omment se comportent les enfants à l'abri du regard de leurs parents? Avec qui jouent-ils ou se disputent-ils? Sont-ils timides, excités, obéissants? Papa d'une petite fille, le réalisateur Antoine Baldassari a, comme de nombreux parents, rêvé de savoir ce que faisait son enfant, une fois les portes de l'école refermées. Après les séries documentaires *24 heures aux urgences* ou encore *Flics, leur vie en direct*, il a décidé de s'intéresser à l'enfance et plus spécifiquement aux quatre et cinq ans. L'objectif? « Découvrir ce qu'il se passait après le

départ des parents, confie le réalisateur, mais également comprendre et apprendre des choses sur leur enfant et cette tranche d'âge en général. [...] C'est un âge charnière où les enfants ont acquis une certaine autonomie et ont de vrais raisonnements, sans pour autant tout maîtriser! »

Pour mener à bien son projet, Antoine Baldassari a réuni six filles et six garçons qui ne se connaissent pas, dans un centre de loisirs aménagé pour l'occasion. Vingt-quatre caméras ont été disposées afin de capter les moindres instants de cette aventure. Trois experts du comportement et de la psychologie de l'enfant ont été mobilisés. Tandis que Solange Denervaud, doctorante en neuro-

sciences et ancienne enseignante à l'école Montessori Vevey, accompagnait les enfants tout au long des journées, Édouard Gentaz, professeur à l'Université de Genève en psychologie du développement, et Léonard Vannetzel, psychologue spécialisé en psychologie de l'enfant et en neuro-psychologie, les observaient sur des écrans depuis une autre pièce.

### Un décryptage scientifique

En plus de répondre à la curiosité des parents, *La vie secrète des enfants\** apporte un décryptage scientifique utile sur « les réactions, les émotions, les raisonnements et les acquisitions de l'enfant, tant à l'échelle individuelle que collective », indique Léonard

Vannetzel. Et Solange Denervaud d'ajouter: « Comprendre que le monde des enfants est parfois bien différent de celui des adultes nous permet de faire preuve de plus de bienveillance. Il est donc important que le monde scientifique communique et vulgarise ses connaissances ».

De cette expérience, inédite en son genre, tous gardent un souvenir inoubliable sur le plan humain, ponctué d'émotions fortes. « Nous aurions pu rester des mois à les regarder! », admet volontiers Antoine Baldassari. *La vie secrète des enfants revient aux fondamentaux de l'existence. Nous en avons tous un peu besoin en ce moment. »*

Astrid Delarue  
@AstridDelarue

(\*) Un livre complète le doc: « La vie secrète des enfants » (Ed. Odile Jacob).